

## FE FIRME



### ASUNCIÓN DE MARÍA

Vino el Espíritu Santo  
y en el seno de María,  
junto a Persona divina,  
dos Naturas uniría.

Obra es del Espíritu,  
una obra inmejorable:  
María llena de gracia  
y el hombre la llama Madre.

Qué alegría para el Hijo,  
qué gloria para la Madre.  
Dios y Hombre quiso ser  
Cristo, y el gozo del Padre.

Como María no hay nadie.  
Para el cristiano, la Madre,  
y al invocarla le dice:  
¡oh María, Dios te salve!

María es la más bendita  
entre todas las mujeres.  
María Corredentora  
y la que todo lo puede.

Fue la humilde y fue la esclava  
del Señor, que la eligió  
y nos la dio como Madre  
en la cruz y con dolor.

Murió la Virgen María.  
Ángeles, Dios, envió  
y en Cuerpo y Alma en los cielos  
está la Madre de Dios.

Vigésimo domingo Fue una mujer cananea  
*Mateo 15, 21-28.* la que gritaba al Señor,  
pidiéndole que su hija  
obtuviera curación.

Es el mensaje divino  
un yugo suave y ligero;  
y en el tema del amor,  
Dios quiere ser el primero.

Así el hombre experimenta,  
al ser probado en la fe,  
que en el dolor Dios le ama  
por ser pobre de Yahvé.

Pues el hombre religioso  
se supera en el dolor

y sabe que en él se encierra  
un gran tesoro de amor.

El Señor no le atendía,  
diciendo que su misión  
era para descarriados  
de los hijos de Sión.

Mas, ella, con viva fe  
al Señor le respondió:  
-Dame aunque sean migajas  
de tu poder y tu amor-.

Quedó curada su hija;  
el demonio la dejó.  
Aquel día fue probada  
la fe firme en el Señor.

JOSE LUIS  
CALVO  
VICENTE

(50 años)



## "SANCHOS"

X EL MUNDO 

Soy hijo de Aquilino y Ulpiana y por lo tanto nieto  
de Rodrigo y Bernarda, de Valerio y Eloya.  
Nací en El Cubo a las 11 de la noche de "aquel día".  
Este año, mis 27 compañeros de "quinta" hacemos los  
50.

De pequeño asistí a la escuela de Cleofé y luego de  
D. Antonio y D. Manuel y "mientras" fuí monaguillo  
de D. Domingo, aunque a mí me bautizó D. Sebastián.  
Como todos los niños de mi pueblo, me gustaban los  
juegos que hacíamos tras las escuelas, las fiestas  
de Corpus, los partidos de fútbol que hacíamos junto  
al caseto, los viajes escolares a Avila y Segovia...  
Y también recuerdo las reuniones que se hacían en  
la casa parroquial y las catequesis...

Hasta que mis padres me enviaron a estudiar forma-  
ción profesional a la Universidad Laboral de Zamora  
regentada por los salesianos: tenía ya 14 años.  
Y del 89 al 93 me ví estudiando teología en la  
Universidad Pontificia de Salamanca.  
Me ordenó de sacerdote D. Aº Ceballos, obispo enton-  
ces de C. Rodrigo (por indisposición de D. Mauro)  
y fué en El Cubo, con mis paisanos, el 9-Enero-  
del 94.

He desarrollado mi labor pastoral en la diócesis  
de Jerez (Cádiz), con 8 años en un pueblo que se  
llama Puerto Serrano, en la misma sierra de Cádiz.  
Actualmente (escribo esta reseña en febrero), me es-  
toy "capacitando" en Madrid para ser misionero y  
en espera de destino, tal vez Perú. Ya he estado  
unos veranos en calidad de misionero en Honduras y  
Guatemala, y esto fue lo que en mí despertó mi  
vocación misionera, la que me ha venido con 50 años  
recien cumplidos: ¡nunca es tarde! (sígue atrás)

EN LA MAYOR PARTE DEL MUNDO COMEN  
INSECTOS ①

Para nosotros puede ser una porquería, pero la realidad es que comer insectos es habitual y más común de lo que parece en otros países.

En Africa es un recurso alimentario y permite que muchas personas no mueran de hambre. Los insectos son una fuente de proteínas, de sales, de vitaminas, potasio, calcio, cinc, fósforo, hierro... las orugas son especialmente ricas en potasio y calcio, y otros insectos tienen más alta proporción de grasas que la carne y vaca y el pescado.

Gusanos en lonchas y en salsa, postre de hormigas gordas dulces, escorpión con guacamole, gusanos fritos, escarabajos y escorpiones bañados en chocolate, paquete de gusanos secos (como nuestros "gusanitos" de golosinas), saltamontes como "enontrones" en la sopa, bocadillo de grillos o en el arroz (en sustitución de las gambas)...

En fin, nos puede dar asco el sólo leerlo pero en otros países no es nada extraño : todo es cuestión de acostumbrarse a ello.

SOBRE EL CAFÉ

El mundo se divide en dos clases: los que van al café y los que no lo frecuentan nunca. Son dos mentalidades completamente distintas y contrapuestas. Y los que van al café son los más.

El consumo de café en el mundo es de unos l.600 millones de tazas diarias.

El mayor productor de café en el mundo es Brasil seguido de Vietnam y de Colombia.

De los l40 millones de Kilos de café que se consumen en España, casi el 50%, la mitad, se hace a través de la hostelería (restaurantes, bares y cafeterías)

La primera cafetería europea se inauguró en Venecia en el año l.645. La primera de España fue en Madrid en el año l.764.

El café que te tomas llega a tu estómago produciendo inmediatamente una conmoción. Las ideas comienzan a moverse de un lado a otro como los batallones de un gran ejército en el campo de batalla. Los recuerdos llegan al galope, con las enseñas al viento. (Balzac).

(viene de la página anterior): JOSE LUIS CALVO

Hace un par de años, recuerdo que era cuando se estaba "haciendo" la plaza nueva, vine por el pueblo con feligreses míos de Puerto Serrano.

Cuando yo llegué a este pueblo, me decían que yo hablaba "muy fino". Claro, al lado de ellos que hablaban un andaluz cerrado... Un niño me dijo una vez que se le había olvidado el catecismo en "la caza" y así lo entendí yo hasta que me di cuenta de que quería decir "en la casa" (para ellos la "z" en la boca es muchas veces la "s" escrita). Y... pronto me acostumbré a su "hablar" aunque a mí no se me ha "pegado" casi nada: en esto, sigo siendo "de mi pueblo" que hablamos buen castellano.



MATRIMONIOS EN EL CUBO 12

Venancio-Josefa (1942)  
Angel-Hermelinda  
Pascual-Bibiana

Eufrasio-Beatriz (1943)  
José-Benigna  
Justiniano-Floriana  
Hermógenes-Exaltación  
Juan-Mª Josefa  
Emilio-Inés  
Evelio-Mariana  
Jeremías-Donatila  
Casimiro-Adelina  
Orencio-Leandra  
Eleuterio-Julia

Alicio-Inés (Ituero) (1944)  
Miguel-Enriqueta  
Fermín-Heráclia  
Antonio-Flérida  
Manuel-Aurea  
Anastasio-María  
Antonio-Simona  
Bernardino-Carolina  
Celestino-Ana Mª  
Felipe-Concepción  
Leonardo-Teodora  
Conrado-Fidela  
Inocencio-Petronila

